

# Los derechos políticos de los combatientes deben ser invulnerables

Volvemos sobre un tema que, al ser bien conocido de todos, permitía desenmascarar y llevar a la cárcel a los bulliciosos enemigos nuestros desde luego — que se dedican a envenenar a gentes políticamente débiles, para que sirvan de vehículo a sus maquinaciones. Es a propósito de los derechos políticos de los combatientes y de las fuerzas armadas, pues el bulo consiste en propagar que no pueden pertenecer, porque está prohibido, a organizaciones políticas y sindicales, que no pueden ir a sus domicilios sociales, a ejercer los derechos de afiliados, por idéntica prohibición, que no pueden acudir a mítines o conferencias públicas, etc. Hay que acabar con los que propagan estas falsedades, porque con ello persiguen rebajar la combatividad de nuestro Ejército.

Los hombres que luchan en el frente y guardan la retaguardia no son pedazos de carne con ojos, hombreros sin cabeza, que no tienen ideas ni sentimientos; al contrario, muchos de ellos han dejado la dirección de sus partidos o sindicatos para estar en un sitio de mayor peligro defendiendo la independencia patria, y, por eso, van a perder los derechos democráticos que les concede la República a todos los ciudadanos? Si esto pasara que afortunadamente no pasa, los combatientes perderían entusiasmo y fe al ver que la libertad por la que dan su vida se les quería coartar.

En la Asamblea Nacional de nuestro Partido, decía Manuel Delgado, el os derechos políticos de los soldados deben ser invulnerables. Se garantiza el Gobierno. Y, además, para ingresar en los cuerpos armados, con objeto de tener plena confianza, se exige una serie de organismos y casos. A su capacidad po-

licado, el os derechos políticos de los soldados deben ser invulnerables. Se garantiza el Gobierno. Y, además, para ingresar en los cuerpos armados, con objeto de tener plena confianza, se exige una serie de organismos y casos. A su capacidad po-

(Pasa a la página segunda)

# El diario de Albacete

proletarios de todos los países, unidos

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

Año II (Cuarta época) Núm. 348 Jueves, 1 de diciembre de 1938

## LA HUELGA GENERAL EN FRANCIA

### El paro alcanza enormes masas de trabajadores y a los más variados e importantes servicios

**El reaccionario Dalsdier pretende contrarrestar el movimiento con leyes trasnochadas**

PARIS. — Salvo «Le Matin», «Le Jour», «Le petit parisiens» y «La Acción Francesa», los periódicos de París no se han publicado hoy.

En Lille solo trabajan los bomberos y el servicio de cementerios.

En Durrkirk la huelga alcanza a los servicios de gas y electricidad.

Los empleados de tranvías de Verdun y alrededores se han adherido a la huelga.

En París, el metro y los autobuses prestan servicio reducido. — *Febus*

**Blum recrimina a Daladier los reaccionarios métodos de coacción que pretende emplear éste**

PARIS. — León Blum ha enviado

una carta a Daladier como Presidente del Consejo haciendo entre otras cosas: Me muestra indignado contra los términos contenidos en el informe que dirigiste al Presidente de la República, reproducido según me aseguran ante el micrófono.

Es verdaderamente un ultraje a la verdad y al buen sentido escudarse detrás de un decreto ilegal errando el derecho de requisar o más bien militarizarse el total del personal

**Farmacia de Guardia**

Este coche quedará a tu disposición en el turno de guardia. La Farmacia de Guardia. Paseo de la República, número 17.

de los servicios públicos o arrendados. Mi protesta debe adoptar la misma forma que vuestras alegaciones de declaraciones y por consiguiente es pido que sea radiada inmediatamente por las emisoras del Estado, *Febus*.

**El ministro de Obras Públicas a supuestos sabotajes**

PARIS. 30. — El ministro de Obras Públicas ha declarado que no se ha cometido acto de sabotaje. — *Febus*.

**En los puertos de Burdeos el paro es total**

BURDEOS. 30. — El paro en los puertos es total. — *Febus*.

**Ha sido canjeado el revolucionario y afamado doctor José de Bago**

BARCELONA. 30. — Se encuentra en esta población, el afamado doctor guipuzcoano José de Bago, que ha sido canjeado por el doctor Gómez Ulla. El doctor De Bago ha permanecido dos días en las cárceles faccistas. Apenas llegó a Barcelona fue visitado por la familia de amigos que con celo su hábita revolución. — *Febus*

Teléfono número 589

## Atención a la Conferencia Nacional del Partido Comunista

En ella se prepararán no sólo las soluciones que necesita nuestro pueblo para obtener rápidamente la victoria, sino también para elevar el nivel ideológico y la capacidad de acción de todo el Partido

**Será elegido el nuevo Comité Central**

- Publicamos hoy íntegro el comunicado del Buró Político de nuestro Partido, que dimos ya extractado hace unos días
- BARCELONA. 30. — El Buró Político del Partido Comunista ha facilitado el siguiente comunicado:
- «El Buró Político del Partido Comunista ha tomado el acuerdo, en su última reunión, de celebrar la Conferencia Nacional del Partido el día 1 de febrero próximo en Madrid con el siguiente orden del día:
- Primero. La situación internacional y las tareas del pueblo español en la guerra de independencia.
  - Segundo. La movilización de todos los recursos del país y la lucha por la unidad sindical.
  - Tercero. Organización y la política de cuadros del Partido.
  - Cuarto. Elección del Comité Central.
- El Buró Político invita al Partido a que en la preparación de la Conferencia Nacional y en la discusión de los materiales sobre la misma, fije su atención en los siguientes problemas:
- a) Unidad nacional.
  - b) Mejora del Ejército.
  - c) Creaciones económicas y el trabajo sindical.
  - d) Problemas del campo.
  - e) Organización y el trabajo de cuadros del Partido.

El estudio y discusión de estos puntos han de ser hechos sobre la base de la situación y los problemas. — *Febus*

(Pasa a la página siguiente)

## Los invasores se llevan el trigo de España pagándolo como quieren y no dejando para el consumo

BARCELONA. 30. — Se confirma la noticia de que en la zona faccista se agudiza cada vez más la falta de cereales, a pesar de que poseen la zona agrícola más rica. Parece que tanto el trigo como los garbanos y alubias son exportados a La y Alemania, por medio de un llamado

lefluto Nacional, que paga estos productos a los precios que quiere y además, resalta a los productores 6 kilos por fanega, y los deja a cantidad inferior para el consumo que no les permite molerlos, cambianolo por harina ya mezclada. — *Febus*

## La tranquilidad actual Atención despierta para evitar sobresaltos

No hay nada. Una noche y otra los partes acusan el «sin novedad» y nos acostamos temprano (para qué esperar el parte...?) y nos hacemos la ilusión (vana ilusión), durante muchas horas del día (excepto únicamente las de comer), que la guerra no existe, que ha quedado estancada; que nos roe como cancer, pero de la que se aminoran las inquietudes galopantes que nos hacían cumplir con el ritmo adecuado las tareas propias de la situación. El correo, los bombardeos de Barcelona y Valencia, nos sitúan, de cuando en cuando, en la realidad, pero esta no es acuciadora, como cuando notamos la precipitación de los acontecimientos.

Y ésta, aunque sea imperfecta visión, no es, no debe ser la tónica. El dinamismo es la norma que mientras dure la guerra debemos aplicar. El esfuerzo tenaz, la vigilancia continua, la preparación para una buena resistencia la vigilancia constante, son cosas que no debemos descuidar ni un minuto, aunque los frentes estén tranquilos, pues esto permitirá estar en condiciones de resistir bien, sin retrocesos para rehacerse, y ofender cuando llegue la ocasión. Y la retaguardia tiene que tener en cuenta esto más que nadie. Trabajar, producir vertiginosamente; vigilar la 5.ª columna; estar alerta y vigilantes, como cuando el parte dice mucho; es conciencia antifascista.

**Es ascendido un piloto observador de aeroplanos**

BARCELONA. 30. — El «Diario Oficial» de Defensa publica una Circular ascendiendo al empleo de Teniente Coronel, a propuesta del Jefe de las Fuerzas Aéreas, en recompensa a los méritos contraídos durante la guerra de independencia, al piloto observador de aeroplanos, Mayor Aparicio Molina Miro. — *Febus*

«Nosotros decimos hoy como consigna fundamental: "España para los españoles", y no es por casualidad. Si España no es de los españoles, no puede existir un proletariado revolucionario organizado. Si España no es para los españoles, no es posible que haya una libertad para los españoles. Si España no es para los españoles, no son posibles las conquistas para la clase trabajadora.»

(Del informe de Manuel Delicado)

**Tabaco para los combatientes heridos**

ALMERIA, 30. —La Renta de Tabaco ha enviado liberos de cigarrillos a los distintos hospitales de sangre de esta provincia para los combatientes heridos. —*Febus.*



**Los fascistas retroceden cuando se les hace cara**

HONG KONG, 30. —A consecuencia de las gestiones británicas, las tropas japonesas se han retirado de la frontera de esta ciudad, y han sido arrojados las banderas japonesas en los pueblos de esta zona.

**DE NUESTRO PLENO AMPLIADO**

# HACIA UNA JUSTA POLÍTICA DE ABASTOS

**Fragmento del informe del camarada Pedro Martínez, Secretario General del Provincial**

Necesitamos una mejor política de abastecimiento; no estamos conformes con el exceso de organizaciones; necesitamos uno sólo que realice la política de abastos local y de distribución nacional de los productos que existen en nuestra zona, que hasta ahora no se ha realizado. Se falta datos concretos de casos acaecidos en distintos pueblos de la provincia, que demuestran la necesidad de esta reorganización.

Que no se diga —dijo— que levantamos bandera con el nombre del pueblo para hacer proselitismo porque esto es falso lo que queremos es que se termine una vez con los ineptos, con los incapaces, que se acabe ya de poner en puestos de tanta responsabilidad al amigo, a la personalidad política que ha y que darle un cargo, y que los ocupe quien tenga conocimientos, el que tenga condiciones para ello.

Hay que terminar con la política de fronteras en cada pueblo, cada provincia, que algunos quieren implantar. Yo sé que hay gentes en Jaén dispuestas a no mandar aceite a Almería, porque aquí se les ha negado que puedan llevarse ciertos mercancías del comercio. Este es otro problema que es necesario corregir en la Junta Reguladora. Los campesinos deben de poder adquirir los productos que necesitan en su pueblo o donde los haya, eliminando las cosas que lo impidan.

## Dirección Provincial de Primera Enseñanza Cese del camarada Páez Mota

Recibimos la siguiente carta: «Nombrado Juez especial del Tribunal de Guerra de esta Capital en el día de hoy cese en el cargo de Director provincial de 1.ª Enseñanza, quedando al frente de este Organismo donña Josefa Ballester Asua, nombrada para sucederme por el Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad.

Al cesar en este cargo después de año y medio que lo vengo desempeñando quiero manifestar públicamente mi gratitud al Magisterio de la provincia, Consejo Provincial, Inspección de Primera Enseñanza, Escuela Normal del Magisterio, Secretaría provincial de 1.ª Enseñanza, Organismos dependientes de esta Dirección que tan eficientemente han colaborado conmigo, así como a la P. E. T. E., Autoridades, Partidos políticos y Sindicatos, Prensa, y Radio que también, más o menos directamente han coadyuvado a la labor que tenía encomendada.

Albacete 30 de noviembre de 1938  
Adolfo Páez Mota.

Si yo planteo este problema con esta agudeza, si pido a nuestros compañeros que le dediquen una especial atención es porque estamos ya en el invierno con todas sus dificultades que pueden corregirse en gran parte si se pone el entusiasmo y el interés necesario.

Hay que estimular a los obreros, a los campesinos, para que se desarrolle la economía casera; muchos y buenos ejemplos tenemos en la provincia, es necesario popularizarlos para estimular de los demás, ya que esto puede ayudar en parte a mitigar el problema.

## Atención a la Conferencia Nacional...

(Viene de la página primera) operarios de cada provincia, ciudad, pueblo, lugar de trabajo, las fábricas y el campo.

El Buró Político ha decidido preparar una propuesta de resolución sobre estos problemas, así como una Memoria sobre las actividades del Partido desde el último Congreso Nacional hasta hoy, en la cual figure la posición del Partido en todas las situaciones en general y desde el 18 de julio de 1938 en particular.

Para ayudar a la discusión y comprensión de todos los problemas, y como material político importante, los militantes del Partido deberán utilizar los siguientes:

- a) Libro del camarada José Díaz, con sus informes, discursos y artículos (en prensa)
- b) Selección de los documentos de carácter internacional y nacional: revistas «Nuestra Bandera», «La Internacional Comunista», «Nuestro Trabajo», Manifiesto de la Internacional Comunista, 7 de noviembre, artículo de Dimitroff, 7 de noviembre, Frente Popular en todo el mundo, informe de Dimitroff en el VII Congreso de la I. C. y los informes de los restantes camaradas.
- c) «Historia del Partido Bolchevique» (en prensa). De los dos libros que se encuentran en impresión —el del camarada Díaz y la «Historia del Partido Bolchevique»—, cada Comité del Partido debe hacer los pedidos de ejemplares necesarios al organismo correspondiente.

Para realizar una discusión amplia y profunda de los problemas a tratar en la Conferencia Nacional se abrirá una tribuna de Prensa en todos los distritos y semanarios del Partido, en la cual deberán colaborar los dirigentes.

## NOTAS Y CONVOCATORIAS

**GRUPO SINDICAL SOCIALISTA.** Junta general para hoy y jueves en la sesión de la Federación Provincial Socialista a las 18 horas en 1.ª convocatoria y a las 18,30, en 2.ª, para tratar asuntos de gran interés para los afiliados al mismo.

Se ruega a todos los compañeros frentes de servicio asistan a la reunión sin excusa al protesto de ningún clase.

## Prosigue la aviación invasora bombardeando pueblos indefensos y causando víctimas

**Parte de Guerra del día 30**

La actividad registrada en los distintos frentes careció de importancia.

### AVIACION

A las 16:50 horas del día 28, una aviación alemana bombardeó y ametralló el casco urbano de Marmolejo, ocasionando la muerte de cinco mujeres y 2 niños; resultaron heridos veinte personas, todas ellas de la población civil.

A mediodía de hoy, 10 Junkers lanzaron sobre Turrégua un centenar de bombas de gran peso, que destruyeron muchos edificios, causando entre la población civil 8 muertos y 19 heridos.

Los Comités Provinciales tomarán las medidas necesarias para asegurar que los periódicos dediquen la mayor atención a la tribuna de Prensa y a todas las cuestiones relacionadas con la Conferencia Nacional.

El Buró Político dará a conocer oportunamente las normas de organización sobre la preparación y desarrollo de la Conferencia Nacional del Partido. —El Buró Político del Comité Central del Partido Comunista.

Barcelona, 26 de noviembre de 1938. —A. I. M. A.

## Los derechos políticos...

(Viene de la página anterior) lítica, adquirida en las organizaciones en años de lucha, deben ese entusiasmo y combatividad que anima nuestro Ejército, y que dio vida a las heroicas milicias, precursoras de éste. Les da conciencia suficiente para comprender que hoy, al luchar lo hacen por la libertad y por el bienestar. En el Ejército no hay distinciones, es un Ejército del pueblo, donde todos unidos pelean con igualdad. Y para reafirmar lo expuesto, he aquí un párrafo del discurso pronunciado por el jefe del Gobierno en el Parlamento, que hablando del Ejército político decía: «...Porque hoy hay en

## Una conferencia del camarada José Díaz Con el Frente Popular hemos resistido y con el venceremos

**BARCELONA, 30.** —En el salón

Stadium y organizado por la Unión Iberoamericana dió una conferencia el Secretario General del Partido Comunista camarada José Díaz, sobre el tema «Lo que España es en Europa y América».

Asistió el organizador de las Brigadas Internacionales Ardémer y

## Grandes Asambleas Populares

Organizadas por el Comité Provincial del Partido Comunista para conocer y estudiar las tareas de la situación y acelerar el triunfo de nuestra independencia.

Día, pueblo y oradores serán los siguientes:

**Jueves**  
**MADRIGUERAS.** — Pedro Martínez y Escolástica Antequera.

**VILLARGORDO DEL JUCAR.** — Salvador de Agustín y Juan Alonso Lara.

**Viernes**  
**PEÑAS DE SAN PEDRO.** — Galermo López y Eliecer Pardo.

**POZOHONDO.** — María Fernández y Honorato Telsyo.  
**AYNA.** — Carmen de Castro y Miguel García.

**Sábado**  
**CHINCHILLA.** — Manuel García y Ovidio Nieto.

**ALMANSA.** — Francisco Fernández y Nicolás Hernández.

**CAUDETE.** — Salvador de Agustín y Juan Alonso Lara.

**Domingo**  
**HUILIN.** — Escolástica Antequera y Práxedes Fernández.

**TOBARRA.** — Carmen de Castro y José Ledó.

**POZOCANADA.** — Salvador de Agustín y María Fernández.

cuadrados en el Ejército hombres hasta de treinta y cinco años, ofreciendo en vida, y por qué no han de tener derecho a afiliarse, a figurar, a dar cuenta los correspondientes y en la forma que les parezca su apoyo a los partidos políticos correspondiente?.

## La Campaña de Invierno llega ya a los frentes

**VALENCIA, 30.** —La Delegación nacional pro Campaña de Invierno ha entregado a la dirección de los servicios de Intendencia militar, de acuerdo con el Estado Mayor de la Agrupación de Ejércitos, 10.000 mantas, 10.000 jerseys, y 10.000 pares de calcetines, para repartir

y diversas personalidades políticas y militares, haciendo la presentación del conferenciante el escritor Corpus Barga.

Comenzó diciendo que era hecho comprobado históricamente que el concepto libertador en el nuevo continente no fue nunca dirigido contra España, sino legítima lucha contra los clases feudales y reaccionarias de nuestro país.

En el caso de que España perdiera su libertad —añadió— el peligro fascista en los países americanos, sería enorme. Nosotros hemos perdido mucho, pero en un solo día de capitulación el pueblo checo ha perdido más que nosotros en dos años y medio de guerra.

Si en Francia hubiera habido la unidad que existía entre nosotros, no hubiera sido posible la vergonzosa de Munich.

Terminó diciendo que con el Frente Popular hemos resistido y con él venceremos. —*Febus.*

## Piensa el ladrón Las «genialidades» del degenerado generalísimo

**BARCELONA, 30.** —Se ha publicado un libro del periodista inglés Williams Foss, titulado «El Ruedo Ibérico», que se ha agotado y reeditado tres veces. En él se hace un relato anecdótico de la vida en la zona fascista, y se cuenta que en una ocasión el candidato recibió a un grupo de corresponsales extranjeros a quienes dijo: «Yo, al contrario de los rojos, no tengo intención de jugar; por tanto espero que cumplan con su deber honorablemente. Este insulto a la honradez ha producido enorme desconformidad en algunos medios de Inglaterra». —*Febus.*

## Los «voluntarios» que envía Mussolini se suman

**BARCELONA, 30.** —Según noticias que no han podido ser confirmadas, un transporte de tropas cargado de soldados italianos navegaba por el mar a última hora de ayer. Según nuestra información, en tanto impracticable se dice que los italianos se habían olvidado, encerrando a los soldados de la vigilancia y transportaban a ligeros los postales franceses. —*Febus.*

es los frentes, donde con mayor urgencia se necesita. Se están utilizando otros equipos para completar los 100.000 equipos ofrecidos. —*Febus.*

CAMARADA  
lee y propaga este periódico